

EL CORREO DE LA COSTA

Bisemanario de intereses locales que dirige y redacta
Miguel Angel Casal

Tip. LA COSTEÑA

AÑO IV



PUNTARENAS, COSTA RICA, 13 DE SEPTIEMBRE DE 1917



NÚM. 480

INTERESANTE CONFERENCIA del señor Ministro de Instrucción Pública

Para las tres de la tarde del día 9 de los corrientes fué convocado el Personal Docente de las escuelas de esta ciudad, por el señor Ministro de Instrucción Pública, a una conferencia que habría de dictar en la Escuela Superior de Varones.

Como se tratara de una conferencia dictada por don Roberto, ya el lector quedará entendido de lo interesante que hubo de ser.

Dijo que sentía mucho gusto en venir a la pintoresca Puntarenas para «contemplar de la palmera su esbeltez y el brillo tembloroso de sus hojas», y que bastaba no más, para verla crecer allá en la Meseta Central de igual modo que en la caldeante arena de nuestro puerto, llevar un poco de tierra y sembrar allí la palmera.

Costa Rica incipiente.—Se habla en nuestro suelo de un progreso intelectual que no existe. Carecemos de hombres ilustres; son muy pocos los que hay. Las revistas, nuestras bibliotecas, son todas obras extranjeras; necesitamos comprender que en este caso no estamos nacionalizados. Sea esta una de las labores de la Escuela. Hay acaso hombres que puedan darnos buenas obras nacionales, pero hasta hoy no poseemos ninguna, tal vez porque no quieren.

El ideal y la aspiración.—Han de ser éstas dos palabras que deben ir siempre unidas. Que sea la labor del maestro despertar en el corazón del niño esa ave grandiosa del ideal para que sacuda sus alas y se cierna a regiones ignotas adonde no pueden ir sino los que se salvan. Encendamos corazones. Acerquemos los niños a nuestro corazón y así encenderemos el suyo, que sólo necesita de una chispa para arder.

La aspiración, si es mala, se convierte en ambición. Trátemos, pues, de despertar en el niño aspiraciones nobles y sanas. El borracho, el jugador no tiene ideales, no tiene aspiraciones; lo que tiene es ambición. Hagamos que el niño, pues, con vuelo tembloroso, emprenda su marcha por sobre los vicios, por sobre los crímenes y las malezas.

El entusiasmo.—Palabra sutil, delicada y sublime que tiene su origen en el griego. No fué desde la vida de Platón sino desde Séneca que surgió el entusiasmo, y con él la grandeza, pero grandeza de alma, robustez de espíritu.

La espiritualidad.—«Dios hizo al hombre a su imagen» No quiere decir que nos hizo físicamente parecidos. No; es de manera íntima, interiormente, como nos hizo a su imagen.

Conocemos el Mundo exteriormente, no así en su interior. Frase baladí es aquella que pronunciamos a cada instante: «Si, conozco a fulano», cuando tristemente no nos conocemos ni a nosotros mismos. Cada hombre, cada individuo es un secreto. Bajemos, como en el brocal, a nuestro interior y encontraremos allí la clara, la mágica linfa de nuestros sentimientos más nobles. Hagamos esa labor con el niño.

No es sino con pena que termino, dejando trunco mi trabajo para corresponder al plan de laconismo trazado por el Director de este periódico.

S. PANFILO VIDAURRE

Puntarenas, 10 de Septiembre de 1917.

Invitación

de la Junta Agrícola Industrial de Limón

Limón, 5 de Setiembre de 1917.

Señor Director del El Correo de la Costa
Puntarenas

Muy señor mío:

La Directiva de la Junta Agrícola Industrial, en sesión celebrada el 4 del presente mes, tuvo a bien dictar el siguiente acuerdo:

«Artículo 9º.—También se acordó solicitar la valiosa cooperación de la prensa nacional para la propaganda en favor de la Exposición-Feria que ten-

drá lugar en esta ciudad los días 12, 13 y 14 del próximo Octubre, a fin de darle el mayor lucimiento posible, mediante invitación que esta Directiva se complace en dirigir, por conducto de esos cultos y acreditados órganos de publicidad, a todos los pueblos de la República».

Cumplo gustoso tan grato encargo respecto de Ud., señor Director, porque ello me proporciona, además, la deseada oportunidad de suscribirme

Su muy obsecuente servidor,

Filadelfo Granados

«El Correo de la Costa»

PRECIO DE SUSCRIPCIÓN, \$1.00 MENSUAL.

Pepe Fernández

La segadora de vidas cortó ya la de José Fernández Suárez, el conocido Pepe. La noticia nos fué comunicada por el amigo Martín J. Roig, y no pudo menos de sernos dolorosa.

Para los que miden y pesan el valor individual por la indumentaria, por el aspecto físico o por el caudal monetario del individuo, Pepe Fernández no pasó nunca de ser un pobre diablo; pero para quienes sólo rinden homenaje al talento y observan y gradúan éste por sus varias y múltiples manifestaciones, Pepe era una gran figura.

Su habilidad y su actividad se manifestaron, más que en otra cosa, en el periodismo, desde cuyas columnas sostuvo grandes campañas e hizo hermosas iniciativas. En el diario «La República» figuró como Redactor, lo mismo que en «El Correo de la Costa» y en «El Imparcial».

Periodista consciente de su sacerdocio, no vendió jamás su pluma, y cuando abrazó una causa supo defenderla con entereza. Español de nacimiento, siempre y en toda época, y bajo cualquier pretexto, procuró el engrandecimiento de la madre Patria y contribuyó, desde las columnas de este «Correo de la Costa», a propagar la celebración en Puntarenas de la Fiesta de la Raza.

Muchas páginas podríamos escribir acerca de la vida de Pepe, pero no contamos con espacio suficiente. Además, hemos querido tan sólo consignar un tributo de amistad a la memoria de quien fué compañero de labores, para que su muerte, ocurrida en La Herradura, donde desempeñaba un cargo fiscal, no pase inadvertida.

Paz a los restos de Pepe.

Si viera Ud.

qué sombra más fresca la que dan los higuerones del parque sobre LA EUREKA, buscaría siempre sentarse allí al aire libre a tomar sus aperitivos y refrescos en esta famosa cantina cuyo propietario está Magri, Magri de tanto desvirarse por los clientes.

Fume Ud. Cigarrillos
«CASTAING»,
de los más exquisitos
y elaborados en el
baco IZTEPEQUE.

Tòpicos de Actualidad

(Revista de la Prensa)

Ley de juegos

De la Ley de Juegos decretada últimamente por el Senado, extractamos lo siguiente:

Artículo 1º.—Son prohibidos todos los juegos en que la pérdida o la ganancia depende de la suerte o del acaso y no de la habilidad o destreza del jugador.

Artículo 3º.—El juego de gallos es prohibido. A los infractores de esta disposición se impondrá las penas señaladas en el artículo siguiente.

Artículo 4º.—A los jugadores de juegos prohibidos se les impondrá una multa de cincuenta colones o arresto de treinta días. A la primera reincidencia, la multa será de cien colones y el arresto de sesenta días. Las siguientes reincidencias le harán incurrir en arresto de sesenta a noventa días, conmutable en multa de doscientos a trescientos colones.

Artículo 8º.—Es lotería o rifa toda operación destinada a procurar ganancias por medio de la suerte entre personas que han pagado o convenido pagar su parte en el azar.

Artículo 9º.—Los autores, empresarios, administradores, comisionados o agentes de lotería, no autorizada, incurrirán en una multa de cincuenta a doscientos colones.

Artículo 11.—Se prohíben las loterías permanentes o periódicas.

Artículo 13.—En las capitales de provincia y demás ciudades, los billares públicos sólo podrán abrirse de las cuatro de la tarde a las once de la noche, en los días de trabajo, y de las doce del día a las once de la noche, en los días de fiesta legal.

Artículo 14.—Si fueren admitidos menores de edad en un billar, se impondrá al dueño la multa de diez colones por cada vez.

Artículo 24.—Las personas que sean sorprendidas en el interior de un billar público después de cerrado éste, se tendrán por presuntos jugadores y se les juzgará y penará como a éstos.

Artículo 27.—Durante la celebración de las fiestas cívicas en los diferentes cantones y pueblos de la República, no se tolerarán por ningún motivo los juegos prohibidos.

(De «La Gaceta»)

**

Ultimas noticias

«El Batallón de la Muerte, compuesto de mujeres rusas perfectamente disciplinadas y uniformadas de soldados, cuyo lema es: «Ya que los hombres vacilan, las mujeres debemos mostrarles cómo se muere por la Patria y la Libertad».

—La Sociedad de Estudiantes de Derecho ha recibido invitación cablegráfica para asistir a un Congreso Internacional que se celebrará en Santiago de Chile en el mes de octubre próximo.

—Hubo una fiesta, en el Colegio de Señoritas, dedicada por todas las alumnas a su competente Director don José Fidel Tristán. Esta fiesta demuestra el cariño y respeto de que disfruta el Profesor Tristán entre sus discípulas.

—No conviene al obrero costarricense marchar en busca de trabajo a El Salvador. Poco jornal y vida carísima. Por consiguiente, desastre personal.

—Ha sido notificado el incendio en alta mar de la lancha «Columbia», de 150 toneladas y movida por dos motores de gasolina. Llevaba 2108 bultos de mercaderías, que estaban aseguradas. Propietario, el Gobierno norteamericano.

—El Tratado Chamorro-Bryan no es un obstáculo para la Unión de Centro América. Nicaragua puede reivindicarse por medio de la Unión. Artículo bien pensado y mejor escrito de don Paulino Valladares.

(De «La Información»)

**

Sobre profilaxis

Importante sesión municipal en San José. Se resolvió, después de mucha discusión, estudiar las leyes sobre profilaxis de otras naciones para entresacar la más aplicable y elaborar un proyecto que la Municipalidad someterá al Legislativo.

Como barberos,
Palma y Saborio.
No hay MAS ALLA

SI NO LE GUSTA ESTE PERIÓDICO,
DEVUÉLVALO INMEDIATAMENTE

NOTAS ESCOLARES

El domingo pasado a las 3 de la tarde don Roberto Brenes Mesén—que en un sentido intelectual es la primera personalidad del país—dictó una conferencia pedagógica en la Escuela Superior de Varones.

Asistieron a dicha conferencia, además del señor Inspector de Escuelas don Juan José Monge, las señoras doña Tule v. de Soler, doña Estela v. de Guido y doña Julia de Suñol; señora de Jiménez y señora de

Araya; señoritas Filomena Carnessa, Rosa Alpina Urbina, Matilde y Mayo Guevara, Sarita Jiménez, Eresvida Núñez, Adela y María Angulo, Evangelina Salazar, Adela Sandino, Matilde Quesada y Amparo Suñol, y don Rogelio Solano, don J. Daniel Zúñiga, don Antonio Gámez, don Benjamín Escalante, don Benito Lizano, don Abel Rojas y don S. Panfilo Vidaurre.

Llamó la atención la no asistencia del señor García Flamen-

Fábrica de Refrescos

de Napoleón SOTO J.

REFRESCOS DELICIOSOS. -- DE PUREZA ABSOLUTA

Despacho, frente a la Comandancia.

Agencia de la Cervecería TRAUBE

EL HOGAR

* POLIZAS DE ECONOMIA, ACCIDENTE Y MUERTE *

Por medio de pequeñas cuotas mensuales afianza un risueño porvenir, hace un seguro de vida y lleva un consuelo al tenedor de la póliza en caso de accidente

Los padres de familia encuentran en esta clase de pólizas la forma más práctica de fortalecer en sus hijos el hábito del ahorro, generador de grandes fortunas.

Mediante cuotas mensuales de **¢ 2.00, ¢ 5.00 o ¢ 10.00** adquiere usted una póliza de **¢ 200.00, ¢ 500.00 o ¢ 1.000.00**

Solicite instrucciones y prospectos a los Agentes señores:

Rafael París F., Puntarenas; Manuel J. Aguilar, Esparta; Rogelio Moraga, Miramar.

Esquina del Correo — Altos de la « Librería Lectura barata » — San José

Felipe N. Román

Fotógrafo -- Puntarenas

Retratos en todo estilo. Especialidad en fotografías para niños y señoritas. Con previo aviso se toman fotografías de noche.

Todo trabajo se entrega a las 24 horas

Empresa de Trasportes Marítimos del Golfo de Nicoya

- OLGA -

LANCHA DE PRIMERA CLASE
La más veloz en Puntarenas
CÓMODA, SEGURA Y ELEGANTE

Está al servicio para paseos y viajes expresos a todos los puertos del Golfo de Nicoya

PRECIOS CORRIENTES

Seguridad y prontitud en el servicio

Dirigirse a — RUDIN y JIMENEZ — Puntarenas

ADMINISTRADOR — Raúl Jiménez

COMPANÍA NACIONAL DE SEGUROS

Contra Incendio

San José -- -- -- Costa Rica

LUIS CASALVOLONE

Agente en Puntarenas.

Fotografía Monge Hnos.

Recientemente instalada en esta ciudad en LOS BAJOS DE PEPINO, ofrece sus servicios al culto público por un tiempo por una corta temporada.

Trabajos acabados, de acuerdo con las exigencias del Arte moderno

Hotel Pekin

PUNTARENAS

Este conocido establecimiento, situado a cincuenta varas al Este de Man Chong Sin, frente al Mercado, ofrece a su numerosa clientela, hospedaje cómodo, cuartos frescos y ventilados, buena alimentación y esmerado servicio para familias.

Precios al alcance de todos los bolsillos.

Atendido por su propietario

LUIS JIMENEZ

HOTEL ALVARADO

Este conocido establecimiento situado a doscientas varas de los Baños Municipales, hacia el Norte, ofrece a su numerosa clientela

CÓMODOS CUARTOS

y la mejor alimentación que se sirve en el puerto.

Propietarias—Las ALVARADO

Nuestro Agente en Limón es Paco Ruiz

Mande Usted

sus pedidos a la Tipografía

LA COSTEÑA

que es la mejor del puerto

CRÓNICAS ALEGRES

SOLICITUD DE PENSION

Una tarde, cuando en el Congreso de la República los señores diputados discutían acaloradamente sobre las solicitudes de pensión que hacían muchas personas que se consideraban con derecho a disfrutar de la ubre del Presupuesto, asistí a la Cámara con el fin de escuchar los debates parlamentarios. En un rincón semiobscurado de la barra derecha alcancé a ver a doña Angustia P. P. P. viuda de Pelafustán Perifolleo, quien, silenciosamente, sostenía animada plática con su hija la señorita Valeriana Rubicunda Pelafustán Perifolleo. He aquí la conversación:

Doña Angustia.—Pues bien, hija mía, ya no se puede tolerar la ociosidad de los representantes del pueblo! El día en que se abrió la Cámara nada hicieron, porque ese día lo pasaron bebiendo champán para celebrar la apertura del Congreso; el segundo día, tampoco, y, hasta hoy, las cosas, o mejor dicho los asuntos públicos, siguen como antes. ¡Habrás visto desfachatez más grande! Yo te aseguro que ni tu padre don Casimiro Pelafustán Perifolleo (que en paz descanse y que de Dios goce) era tan perezoso como estos diputados.

La hija.—De todos modos, yo creo que nuestro asunto se arreglará muy pronto satisfactoriamente.

Doña Angustia.—¿Muy pronto has dicho? Dónde tienes los sesos, hija mía? Por lo visto, tienes el cerebro tan obtuso como tu padre don Casimiro Pelafustán Perifolleo.

La hija.—Digo muy pronto porque ya hace varios días que presentaste la solicitud.

Doña Angustia.—Y angustia me da pensar que la solicitud se estará durmiendo hasta la consumación de los siglos. Yo reclamaré, naturalmente, y pondré el grito en el cielo, de modo que me oiga hasta el Cristo que está sentado a la diestra de Dios Padre Todopoderoso, porque no se juega, ni yo permito que se juegue, con una viuda de don Casimiro Pelafustán Perifolleo...

La hija.—¿Por qué dices «una viuda de don Casimiro»? Es que mi padre dejó acaso otras viudas?

Doña Angustia.—De eso no estoy segura, pues tú sabes que los hombres, desde el Papa para abajo, son unos grandísimos embusteros. Por lo demás, yo sí tengo fe en que atenderán a mi solicitud de pensión, porque bien sabes

Sang Chong & Cía.

ALMACEN DE ABARROTES

IMPORTACION DIRECTA

Gerente -- BENJAMIN SANCHEZ

Teléfono N° 33 Puntarenas Apartado N° 16

BALSAMO DE ORO

Cura la impotencia en cualquiera de sus grados

SE VENDE EN TODAS LAS BOTICAS

Careyería Franco. L. Huevo

Compra oro de alhajas viejas deterioradas según su peso en gramos, y objetos de plata en las mismas condiciones.

Dr. Justo Pastor López

MEDICO Y CIRUJANO

Radicado en Puntarenas

OFICINA

o — 150 varas al Sur del Muellecito — o

Teodoro Roiz

Fabricante de jabón y velas

El jabón blanco y amarillo de Marsella, que elabora esta Fábrica y que es tan recomendado en toda la República, no puede ser confundido con ningún otro de los elaborados en el país, pues está compuesto de los mejores materiales de aceite y sebo de carnero. Este es un producto que, sin exageración, pudiera ser vendido hasta en Inglaterra a precios elevados. En cada barra podrá ver el consumidor, como garantía, estampado el nombre del fabricante; y la mejor prueba de su superioridad sobre los otros lo constituye el hecho de que este jabón siempre es el que obtiene mejores precios. La caja de 20 barras pesa 42 libras. Este producto está de venta en todas partes.

HOTEL EUROPA

-- Unico de primera clase en Puntarenas --
Administrado personalmente por su propietario
EMANUEL MOISO

Quong Tai Chong & Co.

Gerente - **JACOBO SANCHEZ**

Gran Almacén de Abarrotes, Tienda y Pulpería
Ventas al por mayor y al menudeo.

Apartado N° 17. PUNTARENAS Teléfono N° 27.

Azúcar de Familia

LA MAS BARATA DE PLAZA. LA MAS PURA Y QUÍMICAMENTE PREPARADA EN EL INGENIO «EL TEMPISQUE»
LA VENDE SU AGENTE

Manuel Burgos

MAN CHONG SING

(JOSE CHEN APUY & Co.)

CASA FUNDADA EN 1888

ALMACÉN DE GÉNEROS Y ABARROTES

DEPÓSITO PERMANENTE DE MERCADERIAS QUE SON
CONSTANTEMENTE RENOVADAS

Dirección telegráfica: «Sing» - Puntarenas - Costa Rica.

GRAN ASERRADERO A VAPOR

Existencia permanente de maderas de toda clase y medidas.

MAGNIFICA DESCASCARADORA DE ARROZ

Venta de afrocho de magnífica calidad, propio para alimento de animales.

PEDRO CANALE

SE VENDE

un taller de trabajos metálicos
frente a doña Sara París

Entenderse con **JOSE INCERA**

Inyección del Sultán

USADA CON MUCHO EXITO

CONTRA LAS GONORREAS, LAS CUALES

CURA EN OCHO DIAS

Se vende en todas las Boticas

que mi marido don Casimiro Pelafustán Perifolleo (que en paz descansa y que de Dios goce) fué hombre de mucha letra, de mucha sapiencia, de grandes influencias en la política interna y externa del país y de la república.

La hija.—¡Muy bien dicho! ¿Dónde diablos aprendiste a decir tantas cosas admirables?

Doña Angustia.—Mi marido don Casimiro Pelafustán Perifolleo (que en paz descansa y que de Dios goce) me enseñó muchas cosas que no las saben ni los mismos diputados. Y es que mi marido don Casimiro Pelafustán Perifolleo tuvo una hoja de servicios muy limpia, y siempre vivió pegado a la ubre del Presupuesto. Por espacio de cuarenta años fué empleado público: policial, militar, escribiente de una alcaldía, y hasta me dijo un día que había sido nombrado Gobernador de la Insula Barataria.

La hija.—Pues di tú que ya tenemos encima la pensión.

Doña Angustia.—No lo dudo, no, pero es que tardan mucho en darle siquiera el primer debate a mi solicitud. Ya estoy dispuesta a publicar una protesta enérgica en las columnas de cualquier periódico, a fin de que vean quién es la viuda de don Casimiro Pelafustán Perifolleo...

En esto estaban cuando sonó un campanillazo en el salón del Congreso. Doña Angustia P. P. P. viuda de Pelafustán Perifolleo suspendió su filípica y significó a su hija que ya la sesión iba a dar comienzo, agregando que tenía esperanzas de que se le diera primer debate a su solicitud. El Presidente, después de dar el campanillazo, dijo con mucha calma;

—Por falta de quorum no hay sesión esta tarde...

M. A. C.

Aviso

Todo asunto relacionado con los fondos de esta Empresa debe entenderse con don Reinaldo Jiménez directamente.

TODO se le puede hacer a Ud. en la popular Tipografía
LA COSTEÑA

Vermicida Vegetal

Eficaz contra las lombrices, es de un efecto seguro e inofensivo a la salud de los niños. Miles de testimonios se podrían publicar de padres de familia, que han quedado maravillados de su grandioso efecto, por haberlo usado en sus hijos.

De venta al por mayor

En las boticas: Francesa, Oriental y Principal en San José.

EN PUNTARENAS en la Farmacia Universal de Manuel J. Grillo.

CARBOLINA

Es la única que lleva nuestra contramarca sobre la tira que cubre el corcho

Carbolina
Hermano Zibitang

BOTICA FRANCESA

Tack Hing Lung Co.

Almacén de abarrotes Importación directa
Gerente, **GIL CON**

Apartado N° 72.

Puntarenas.

Teléfono N° 30

Crespina Oriental

-- Unico sustituto exacto --
del Tricófero

SE VENDE EN TOD ASLAS BOTICAS

HOTEL COLOMBIA

Una cuadra al Norte de los Baños Municipales

Magnífico servicio. Trato esmeradísimo. Precios botados. OCURRID, OBSERVAD, PEDID. PAGAD Y OS CONVENCEREIS

Propietario:—Angel María Figueroa.

SASTRERIA

de **TEODOMIRO ACUÑA**

FUNDADA EN 1898

La que mejor clientela tiene por el esmero en las obras que se le encomiendan. Buenos operarios, precios corrientes y prontitud en la entrega de las obras que le confien.

Calle del Comercio, lado Norte, 25 varas

al Oeste del Hotel Europa

YODALINA

Unico específico que cura el asma

SE VENDE EN TODAS LAS BOTICAS

CERVEZA TRAUBE

La poca importación de cerveza extranjera, se debe a la espléndida clase que produce la

* CERVECERIA TRAUBE *
siendo nuestro activo agente en ese puerto don **NAPOLEON SOTO**.

San José, 1° de Septiembre de 1917.

CRONICA

sobre las Fiestas de la Virgen del Mar

Acaso nuestros lectores, que son muchos, la estén esperando ver en este número, acostumbrados como están a que les suministremos información amplia de la localidad.

Pero ella, la crónica, no aparece en este número ni aparecerá tampoco en los siguientes. ¿A qué escribir sobre estas Fiestas, que todos nosotros presenciamos y cuyo resultado, en globo, nos lo sabemos ya de memoria?

Detalles acaso pudiéramos suministrar, pero en realidad son ellos de tan poca importancia que no merecen ser tratados públicamente.

En general podemos afirmar rotundamente, sin temor de equivocarnos, que este año las Fiestas en cuestión resultaron *chirles*, casi sin animación.

¿Escasez de dinero? ¿poca gente del interior? ¿cansancio de parte de la buena voluntad de los vecinos?

¿Quién sabe! Que lo averigüe Vargas. La cuestión es que públicamente se *rumorea* que este año a las Fiestas no se les encontró la punta...

De una parte, la no llegada del señor Presidente Tinoco y de su distinguida señora esposa, quienes eran esperados aquí ansiosamente por toda la sociedad porteña; de otra parte, el Faro que —según tenemos entendido— casi se viene abajo, y, por último, el aguacero torrencial, verdaderamente criminal, *diluvial* y otras cosas terminadas en al...

De todo esto—y ya es algo,— se deduce lógicamente que para lo futuro las Fiestas deben ser trasferidas para otro mes en que las nubes se nos presentan menos furibundas y el sol un poco mas benevolente y coquetón.

Queda organizado el "Club Nacionalista"

Tegucigalpa 8.—Por telégrafo. A *El Correo de la Costa* Puntarenas

Nos permitimos informar al ilustrado Director de ese periódico que el 31 de agosto anterior se ha organizado en esta capital el «Club Nacionalista» integrado por numerosos y distinguidos ciudadanos cuya consigna es la propaganda unionista dentro y fuera del país, conjuntamente con los demás Centros de igual índole establecidos en Centro América. En igual fecha fué electa una Junta directiva así: Presidente, Doctor Nazario Soriano; Vicepresidente, Trinidad E. Rivera; Vocal 1º, Dr. Rómulo E. Durón; ídem 2º, Lic. J. Antº Rivas; 3º, Lic. Horacio Fortin; 4º, Remigio Díaz Zelaya; 5º, Cornelio Fortin; 6º, Juan E. Galindo; Vocal 7º, Doctor Trinidad Mendoza; 8º, Santos J. Fortin; Srio. 1º, Inés Navarro; Srio. 2º, Raúl Toledo López; Srio. 3º, Dr. Julián López Pineda; Srio. 4º, Ramón Landa; Prosecretario 1º, Benjamín Mejía Z.; Prosecretario 2º, Lic. Plutarco Muñoz; Tesorero, Dr. Daniel Boquimo.

Información al día

Don Luis Vargas Castro, cabo del Resguardo del Muellecito, nos comunica la noticia de que don Jesé Fernandez Suárez—el periodista de quien hablamos en otra parte—murió de fiebre biliosa el viernes anterior a las 2.30 p. m. Su entierro se efectuó el sábado.

Ha muerto en Naranjo doña Desideria Chavarría, hermana de nuestro particular amigo don José Chavarría, importante vecino de Cañas que actualmente se encuentra en este puerto.

Con la misión de rendirle honores militares a la fragata «Presidente Sarmiento» han venido a Puntarenas el Coronel don Eduardo Calsamiglia, don Oscar Padilla, don Alfredo Mora, don Agustín Luján, don Ricardo Fernández y don Gonzalo Espinach.

En una parte del público porteño hubo anteayer una pequeña alarma con motivo de los cañonazos que, por vía de ensayo, fueron disparados a las órdenes del Coronel Calsamiglia.

El Teatro Mascota anuncia para hoy jueves el sensacional estreno de tres interesantísimos episodios de «La Diosa». Ellos son: «Venganza de mujer», «La huelga de los obreros» y «Sangre y fuego».

De una manera muy sincera y amistosa felicitamos al Doctor don Justo Pastor López y a su distinguida esposa doña Marina Salazar de López, por la nueva ventura que ha llegado a su dichoso hogar en forma de un chiquillo para el cual deseamos cúmulo de felicidades.

El 7 del corriente cumplió años Lalita Grillo, simpática señorita hija del inteligente caballero don Manuel J. Grillo. Con tal motivo—según leemos en la prensa josefina,—se efectuó una fiesta religiosa en casa de este distinguido amigo nuestro, quien, como se sabe, tiene fijada su residencia en San José.

Atentamente saludamos al señor Lic. don José Astúa Aguilar, Presidente del Congreso, que ha venido a pasar unos cuantos días en Puntarenas. Hacemos extensivo nuestro saludo a su distinguida familia, que lo acompaña aquí.

Antenoche se bailó en casa del caballero don Benito Lizano. La concurrencia fué selecta.

Cumplimos con el grato deber de participarlo a Ud., cuyos servicios revelantes en pro del interés general le hacen acreedor a nuestro aplauso y a nuestro reconocimiento, esperando su valiosa cooperación en pro del magno ideal de la unidad de Centro América. Aprovechamos esta ocasión para protestar a Ud. nuestra simpatía y más distinguida consideración.—*Nazario Soriano, Pte.—Inés Navarro, Srio.*

Gratitud

Hay aquí un grupo de porteños del cual me siento agradecido y del cual viviré reconocido por toda una existencia.

Ese grupo de amigos cariñosos me ha acompañado hoy a sobrellevar con resignación la más honda de las penas, la pena infinita de haber perdido para siempre a mi querido hijo Salomón Chavarría, quien murió en la flor de la edad y deja en mi hogar un vacío que nunca llenaré.

Para ese grupo generoso—y especialmente para don Maurilio Mora, digno Jefe Político de las Cañas—mi agradecimiento será eterno, mi corazón siempre estará abierto para ellos y mi vida entera estará dedicada a recordarlos y a pronunciar sus nombres.

José Chavarría G.

Puntarenas, 11 de Sep. de 1917.

Noticias de Grecia

Grecia, 9.

Se preparan los griegos para festejar el día de su patrona, la milagrosa Virgen de Mercedes. Grecia vive, reina e impera en el adelanto social y material de los pueblos altamente civilizados, y además de esto en la cultura y en la alegría.

Parece que cuando murió el

PERDIDA TODA ESPERANZA—CONTRA LA TUBERCULOSIS? KINAZYME



«Deseo dedicar unas líneas al tuberculoso para el cual se me enviaron 500 tabletas de Kinazyme era una enferma, un caso avanzado de postración nerviosa; había perdido el apetito, las esperanzas de alivio y todas sus ilusiones. Comencé el tratamiento dándole cuatro tabletas, tres veces al día; después tres tabletas, tres veces al día; y, por último, dos tabletas, tres veces al día. El apetito mejoró desde el primer momento; pero las fuerzas volvieron más despacio, lentamente. En la actualidad, el apetito es normal, y la enferma, que aumentó diez libras de peso, puede caminar sin fatiga alguna. Al mismo tiempo, las molestias del pecho han desaparecido, la expectoración disminuye y la tos va cesando. Aunque se había perdido toda esperanza, la enferma se curó.»

La KINAZYME es un producto opoterápico de los modernos laboratorios de G. W. Carnrick Co. de Nueva York, y Opoterapia es el tratamiento de las enfermedades por medio de los extractos de las glándulas de animales. Es decir la conquista más reciente de la medicina moderna.

Nuestros otros famosos AGENTES: HORMOTONE: para la neurastenia, impotencia, desórdenes menstruales, desarrollo inadecuado de los niños, etc. TRYPSOGEN: 12 años de éxitos continuos en el tratamiento de la diabetes. SECRETOGEN: para las enfermedades del estómago e intestinos. Nuestras tabletas se venden en las principales Farmacias y Droguerías.

Diríjase Ud. a Manuel J. Grillo, Puntarenas.

GLORIETA LIRICA

AMOR DE FUEGO

Te vas, señora de las sonrisas y los sonrojos; pero bien sabes que amor de fuego nunca se esfuma, que mi esperanza no ha sido frágil como la espuma y que es de bronce la persistencia de mis antojos.

Guardo la seda de los jazmines y de los lirios que en una tarde se desprendieron de tus coronas, porque si lloro por tus pupilas anglosajonas ellos perfuman la rosa seca de mis martirios.

Perdón no quiero dar a las brisas de tus jardines porque en las noches malignamente ponen sus mofas si en tus persianas

suenan el murmurio de mis estrofas o suena el eco martirizante de mis violines.

Cuando suspiro de las estrellas bajo el misterio; cuando en la playa los barcos duermen bajo el donaire de una piadosa capa nocturna, y sólo el aire madrigaliza sobre los tilos del cementerio;

Cuando la luna va derrochando sus blancos lirios, beso las flores que se cayeron de tus coronas, porque si lloro por tus pupilas anglosajonas ellas perfuman la rosa seca de mis martirios.

Miguel Angel Casal

dios de la Música dejó su corazón de sentimiento aquí sepultado, pues las almas dormidas se despiertan de una manera encantadora al son de las melodiosas notas del piano, del violín, o bien de la guitarra. Ha sucedido repetidas veces que en el cielo de esta simpática tierra tiembla... y salen multitud de ángeles y querubines a ocupar el espacio hasta lo recóndito, bailando al son de las melodías. Cuando se rinden, bajan acompañados de Alcides Otto, de los Humbertos, de Roberto, de Eduardo (famoso *renquito* que para los one-steps no lo es) o bien de Carlitos, y de algunos otros enamorados que bastante se divierten de vez en cuando, para dirigirse al «Casino» con el objeto de examinar una de las tantas kolas del fabricante Muñoz que, según nos cuentan, pegun duro, las cuales don Severo ocupa para cuando el contrabajo no quiere sonarle. Y si fueran sólo kolas, pero el café se riega en el calentador como se riega la mantequilla de los «san güichs», de tanta que les hecha. Pero dejándome de bromas, lo cierto es que los griegos se aprontan para dejar caer una canita al aire el 24 de los corrientes.

CLAUDIER

Llegada de la fragata «Presidente Sarmiento»

A la hora en que cerramos esta edición—las 7 de la noche—la fragata argentina «Presidente Sarmiento» no ha llegado aún.

La fragata «Sarmiento», pues, insiste en no venir. Se ha propuesto tomarnos el pelo de una manera delicada.

¿Qué le habrán contado de nosotros? ¿Acaso que somos antropófagos y que aquí los marinos argentinos corren el inminente riesgo de perder el número uno? ¿Acaso les han dicho a esos señores marinos

que aquí todavía no nos hemos independizado del tradicional taparrabo?

A saber lo que estarán pensando de nosotros! Lo muy cierto del caso es que los músicos de la Banda local son quienes están pagando los platos rotos. Ayer, por ejemplo, estos pobres músicos andaban por esas calles de Dios, sudando de una manera bendita, como si dijéramos con la lengua afuera, en espera silenciosa de la fragata tantas veces mencionada.

Nos dicen que esta noche, a las 8, llegará la «Sarmiento». Puede ser que venga, puede ser que no venga. De todos modos, lo que sí nos consta es que con tal motivo hay mucho movimiento aquí, y que en espera de ella, sin saber nosotros cómo, todo el mundo ha dispuesto uniformarse convenientemente. Los uniformes, pues, circulan a estas horas, por esas plazas y especialmente por esas playas, de una manera pintoresca, luciendo por añadidura sus diabólicas espaldas vírgenes.

El puerto se muere de curiosidad. Todo el mundo se menea. Cada cual quiere tener alguna participación en este magno asunto de tanta trascendencia para el país. Carreras van y carreras vienen. ¡Ah, los marinos argentinos!

Y nosotros, mientras tanto, nos preguntamos silenciosamente:

«Tantas idas y venidas, tantas vueltas y revueltas quiero, amiga, que me diga son de alguna utilidad?»

Efectivamente, a las 8 p. m de ayer llegó la fragata «Presidente Sarmiento». Hoy a las 6 será recibida por las autoridades después de las salvadas de ordenanza, y a las 8 los oficiales argentinos saldrán en tren expreso para S. José.